
Entrevista
ION SANTACANA

DEPORTISTA CON DEFICIENCIA VISUAL
“El deporte es una forma de vivir”

I
on Santacana es un joven
deportista parolímpico de 21
años nacido en San Sebastián,
aunque actualmente vive en la
localidad vizcaína de Algorta.
Padece una deficiencia visual y

ha participado con el equipo español en
las últimas parolimpíadas de Salt Lake
City, consiguiendo tres medallas: una de
oro, en slalom gigante B3, y otras dos de
bronce, en descenso y supergigante.

Después de esta experiencia, concibe
el deporte como una elemento funda-
mental para la condición humana y anima
a todas aquellas personas con cualquier
tipo de problema a practicarlo. Ha hecho
de la actividad deportiva uno de los
motores de su vida, llegando a asegurar
que “el deporte es una válvula de escape
para mí; es una forma de vivir; ya no pue-
do vivir sin ver la nieve.”

Pese a sus buenos resultados, Ion
–como buen deportista de élite– no está
del todo contento con su segunda meda-
lla de bronce: “lo podía haber hecho
mejor; la gente más experta prepara la
prueba de otra forma, van de menos a
más”.

Pero de todas formas está convencido
de que todavía no ha llegado a la cima de
su carrera deportiva, momento éste que
cree que llegará en las próximas olimpia-
das, cuando cuente con 25 años aproxi-
madamente, edad que considera clave en
la madurez del  deportista y sobre todo
de un esquiador como él.

El espíritu olímpico existe

Santacana asegura que siempre había
oído hablar del espíritu olímpico, pero
que nunca había imaginado que aquella
típica expresión fuera a tener un signifi-
cado  tan inolvidable. ”Desde siempre he

“Santacana logró tres
medallas en la última

parolimpiada blanca de Salt
Lake City y es también el

actual campeón de la copa
del mundo en la especialidad

de slalom”.
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oído hablar del espíritu olímpico, pero
ahora aseguro que existe. Lo he sentido
personalmente y en mis propios  rivales,
que a su vez también se convierten en
amigos; hay un ambiente especial”.

Durante la competición, en todo
momento el ambiente dentro de la expe-
dición española fue muy bueno: “éramos
un grupo numeroso y hemos convivido
mucho tiempo  juntos; ha sido fenomenal
y nos hemos ayudado siempre. Algunos
compañeros han participado y no has
obtenido buenos resultados, pero en
todo momento han tenido apoyo”.

En este sentido Ion resalta la diferen-
cia existente entre un mundial y una
olimpiada:“son emociones diferentes, una
olimpiada no tiene nada que ver con los
mundiales puesto que además de todo lo
deportivo, hay que tener en cuenta a la
ciudad, que está volcada con la competi-
ción. En el caso de tener que calificarlas,
si un mundial es un diez, una olimpiada es
un trece.”

Ejemplo a seguir

En un momento de la competición  en
Salt Lake City, Ion no se sintió justamen-
te tratado por algunos medios de comu-
nicación que atribuyeron su éxito a la
separación de categorías. “Se corrieron
las tres categorías separadas B1, B2 Y B3,
que son una clasificación dependiendo
del grado de discapacidad, y algunos
periodistas dijeron que yo había ganado
por esta circunstancia, cuando la verdad
es que yo fui el mejor”.

Además hay que tener en cuenta que
la cobertura mediática de unos juegos
parolímpicos es mucho menor que la de
los olímpicos; la diferencia, todavía, es
muy acusada.

Ion considera que el deporte puede
ser un buen método para que todas
aquellas personas  discapacitadas supe-
ren los problemas que les surgen en el
día a día.Aunque el deporte parolímpico
aún no cuente con el mismo reconoci-
miento, sí se pueden conseguir logros
por medio del mismo: “no somos profe-
sionales, pero sí que podemos llegar a
ser una élite”.

Un deportista que ha encontrado en
estas dos medallas el mejor reconoci-
miento que podía obtener y  los medios
para preparar la próxima cita internacio-
nal. Éste es Ion Santacana, un joven atle-
ta entusiasmado con el deporte que
actualmente pasea sus medallas por todo
el país.
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